

Las acertadas gestiones de dicha autoridad han contribuido de un modo eficaz a que no surjan nuevas complicaciones que indudablemente agravarían la situación, y ello ha determinado que ayer tarde se arreglaran el capitán y los tripulantes del «Correos de Cartagena», que probablemente zarparía anoche por haber sido aceptadas las bases presentadas por la Federación de fondeadores y marineros.

Entre los obreros, tanto asociados como esgríos, no ha ocurrido el menor incidente, lo cual demuestra el espíritu de cordura y corrección que en ellos domina.

El comandante de Marina, satisfecho de tal conducta, telegrafió al ministerio del ramo, participando quanto llevamos relatado y el orden que reina en todo el distrito marítimo:

Noticias

¡Habrá Ocio el ministro!

El Gobernador recibió ayer el siguiente telegrama:

«Ministerio de Instrucción pública a Gobernador civil:—Ordeno al Rector disponga apertura clase suspendida y pago feriadas a los mozos por Enero en cuotas Universidad, en tanto preste solución definitiva del asunto.»

De la Universidad recibimos el siguiente aviso:

«En virtud de orden telegráfico del ministro del Ramo, mañana 13 se abrirá de nuevo a la enseñanza los Laboratorios y Sala de dirección.»

Para convencer al ministro ha sido preciso cerrar las clases.

No hay nada mejor que la resistencia y la fuerza contra estos gobiernos.

Hasta los monárquicos reconocen ya las excesiones del procedimiento revolucionario.

Por eso el concejal monárquico, Sr. Guillén Engo, en sus asidios municipales de antayer, y pretendiendo defender el voto de censura al Alcalde manco monárquico, o conservo-liberal Sr. Puig y Barona, decía:

«El desorden es necesario muchas veces para producir el orden.»

Las tempestades despejan y purifican la atmósfera.

Conformes, conformes. En lo del traidor Nozalde estamos de acuerdo la mayoría de los partidarios monárquicos y los republicanos.

Y ya vamos estableciendo también en la nación de las plantas y de los procedimientos revolucionarios.

El escame, el archicelmo!

Ya no cabe trascisión más descuada. Rodrigo Soriano engaña a los sapos con más frescura que Nozalde a los tagalos.

Entre los completos contados en los teatros de Madrid, alusiones a la cuestión Nozalde, y que la prensa madrileña ha reproducido, figura uno que dice: «El pueblo de Blasco Ibáñez —desde hace tiempo— asegura— que por malos que se encuestan —no necesitan de cura.» Este completó lo ha publicado la prensa de Madrid.

Pues bien: rabioso Soriano al ver que en Madrid ya nadie se acuerda de él porque saben que ni el valenciano ni pinta aquí un comino, va y qué hace?

Tacha el verso que dice «El pueblo de Blasco Ibáñez» y lo publica en el papelucho soriano con la siguiente variación: «El Radical de Soriano...» Y nada: se le apropia.

Tiene sin duda la convicción de que los conservacionistas que le restan no leen siquiera su solo periódico de Madrid y que, por lo tanto, no se han de enterar del tuito.

Qué en Madrid lo toman al pelo por esto, importaría muy poco al diputado honrado. ¡Tanto ya se lo han tomado!

Lo que le importa es seguir tratando a los tuyos como a manada de chinos.

Anda la trampa. Sigue el embrollo. ¡La manta está en marcha! Hay que ir tirando un poco de tiempo más.

Pobre y frunciendo entrevero. A pesar del mito de los mil que trepó al domingo, los de Madrid no se acuerdan de él ni de su papá muerto.

Lo que sabemos le rabiesillo y lo envídiate que es, comprendemos ese dolor que le arrastra a falsificar y mentir hasta en los plazos.

Pronto tendrá el Ayuntamiento que disponer del edificio de San Gregorio.

Nadie opina en qué debe subastarse su derribo y venderse los telares resultantes, dando una noche a las calles de Garrigosa y Torno de San Gregorio, y destinando el producto que se obtenga a mejoras de la ciudad, como por ejemplo a la continuidad del ensanche de la calle de San Vicente, desde la plaza de Cañizares, ya que con el empresario se realiza dicho ensanche hasta la esquina de la calle de Colchoneros; es decir, que si el dinero que se saque de la finca del Municipio en la calle de San Vicente, se emplee en reformas benéficas para la misma calle.

Solo ha iniciado por un colega la idea de ofrecer dicho solar al Estado, a cambio de que ésta construya allí una buena casa para Correos y Telégrafos.

Mos parcería bien esta iniciativa, si el gobierno hubiese guardado para con Valencia las consideraciones debidas.

Pero cuando se ha tenido a nuestra ciudad en el más penible de los abandones, cuando desde hace más de dos años ha negado hasta la sal y el agua, cuando se ha sido Valencia la cincuenta de España, cuando se nos niega la propiedad del Llano del Remedio y de las Torres de Cuarta y se nos disuade la de las de Serranos, nosotros no podemos dar nada al Estado. Allá se las compagán el con sus dependencias. Cuanto más ruinas y más indecorosas sean éstas, más razones tendremos para odiar a la administración central y al régimen que la informa.

Onde el Ayuntamiento de mejorar las calles de la ciudad, el ornato público y el decoro de las dependencias municipales y no ofrece ni regalo niada, absolutamente nada a los gobernadores que nosoprecian a Valencia, que se niegan a pagar suscripciones universitarias y que hasta intentan dejarlos fuera de la nueva red telefónica.

Esta es nuestra opinión franca y leal en el asunto.

El presidente de la comisión de Mercados D. Francisco Gaia comenzó ayer su campaña contra los defraudadores y mixtificadores de géneros para la venta.

Por la mañana recorrió muchos puestos de venta de pan y sábanas horneadas, recogiendo 140 panes falsos de pan, que fueron repartidos por medio de bonos a los pobres.

Nada hay de pasión ni de venganza en la conducta de los concejales de la Unión Republicana.

No hacen más que defendores de la guerra infiernos que el Alcalde les ha declarado, guerra que el mismo Sr. Puig Barona ha confesado que se ve obligado a hacer, y que indudablemente es inspirada desde el Gobierno civil.

Claro es que esta guerra significa agravio para casi para las autoridades católicas, tanto más cuanto que el Sr. Puig ni por deberes de partido ni por ningún concepto tenía necesidad de aceptar la Alcaldía con la condición de combatir a nuestros amigos, por medios que no debe utilizar ningún Alcalde que estime en algún tranquilo y su valencianismo.

Pero aun supone de que los concejales suspendidos e incapacitados arbitriamente, ¿qué de censurable tendría que los que han logrado sentarse en el Consistorio, y además se encuentran con un Alcalde que les hace guerra injusta y sin cuartel, proclamen obtener alguna revancha?

Lógica, seguros, lógica. Y un poco de imparcialidad.

No hay venganza, pero aun cuando la hubiera, sería legítima, razonada, justificada.

El que se va acordado, vejado y menospreciado sin motivo, tiene el derecho y el deber de defendarse.

El colmo, señores.

Los timadores, no satisfechos ya con trabajar en las calles de Valencia, han tomado como punto de operaciones el Templo, no inspirándose ninguno cuidado ni el Gobernador que vive en dicho punto, ni el jefe de policía que tiene allí su despacho oficial.

No nos explicamos esa desvergüenza de los estafadores.

Señor Gobernador: Si usted castigara debidamente a Tixell pidiéria su castigo, éste no lo seguiría poniendo en riñón.

Mientras no haga esto, las gentes de mal vivir no van a respetar que sea usted Gobernador y le atracarán cualquier día en las escaleras de su casa ó lo robarán en su propio domicilio. Al paso que va la escrupulosa vigilancia de Tixell, todo es de esperar.

Hace unos días, un individuo disfrazado de caballero entró en el Templo por la calle del mismo nombre, recogió en la puerta un paquete de manos de un chico, subió luego por las escaleras de la Diputación, y, si te he visto no me acuerdo.

El muchacho se asombró al poco rato de que el supuesto señor le había timado, y reclamó a la policía. Esta se encogió de hombros y dijo que no había visto a nadie.

Resultado: El timador pasó tranquilamente por las puertas de los despachos del Gobernador y de Tixell, y hasta es fácil echarse un cigarro con éste, a pesar de lo cual aún no ha sido habido.

Antayer, el mismo caballero res cogió otro paquete de pieles y una factura que llevaba otro muchacho y subió por las escaleras de la Diputación; pero el ordenanza de guardia, sospechando que era un timador por lo ocurrido días antes, le pregunta:

—Dónde va usted?

El caballero:—A ver D. Antonio Bonafex.

—Espero, que voy en mis búsquedas.

Y en vez de hacer esto el ordenanza, fué a buscar a la policía.

Entretanto, el muchacho que estaba á la puerta prevenido por la portera, subió, recuperando las pieles y la factura, y el individuo dióse á la fuga.

El gérano era de la droguería de la Luna, é importaba 94 pesetas.

...hasta la fecha el timador no ha sido detenido y lo que que es peor, tampoco lo será.

Sería catalán, y es lo que dirá Tixell: Para algo sirve ser de la misma tierra.

Hey por ti y muerte por mí. ¡Verdad, Goñón catalán?

El Oficina de Unión Republicana obsequió el abrigo con una sencilla á los concejales del Partido Sres. Molles, Aguilar Blanca, Crú, Bort, Miralles, Fajardo.

En ellos lucieron los orfeonistas los progresos realizados en sus estudios, que han colocado á la cabeza de las bandas corales.

Los concejales fastidiosos correspondieron á los estudios orfeonistas dignamente, soleando mucho el aplauso conseguido por los socios que componen el Oficina de Unión Republicana, quienes no obstante el poco tiempo que hace se constituyó esta masa coral, interpretan con exquisitez gusto las hermosas obras de su repertorio.

Felicítanos á los orfeonistas y les agradecemos con nuestro aplauso á seguir sin desmayo sus estudios.

Anoche tuvimos el gusto de saludar á nuestro entusiasta corralionista D. Miguel Teijerón, presidente del Centro de Unión Republicana de Jaláez.

Hoy será presentado en el Gobierno civil el reglamento, y así que se apruebe, tendrá lugar la inauguración del nuevo Centro.

En Jaláez, como en el resto del valle de Ayora, el entusiasmo republicano va en aumento.

La junta general extraordinaria del Ateneo Científico, suspendida el día 8, continuará el viernes próximo al 15, á las seis de la tarde, en la que la comisión nominadora, nombrada en la sesión anterior, someterá á la aprobación de la Junta general la candidatura de la nueva junta directiva y se tratarán asuntos generales para el desenvolvimiento de la sociedad.

Un individuo que estaba tirando el blanco ayer tarde en uno de los barracones de la feria, junto al de Mr. Mallén, tuvo la desgracia de herir al alrededor del barracon de un balazo en el pómulo izquierdo.

Fué curado de primera intención en la casa Socorro de la Glorieta y luego trasladado al Hospital. Su estado es menos grave.

El cuerpo municipal de escribientes supernumerarios han presentado en el Ayuntamiento una instancia, en la que solicitan:

Que cuando en las oficinas municipales haya falta escribientes, se llame á los supermerarios, no supliendo la falta de aquéllos con agregados, y que cuando signe de los supermerarios que hayan sido reclamados no den dan á prestar servicio, pase á ocupar el último puesto del escalafón.

«El Teatro Español», semanario que alcanzó gran éxito en su primera temporada, volverá a publicar esta semana con artículos de crítica teatral, información completa y revistas de teatro.

Se vendrá á cinco céntimos en los kioscos.

En las Casas Consistoriales y en la tenencia alcaldía del distrito del Museo, se celebrará el día 25, á las doce de la mañana, una subasta para vender el trigo sobrante del reparto efectuado en el año 1902.

Ayer tarde celebró junta general la Sociedad de Masacras Barberos, quedando elegida la directiva siguiente:

Presidente, D. António Forn; vice, D. Adelio Gades; secretario, D. Gabriel Jiménez; vice-secretario, D. Rosendo Serrano; contador, D. Vicente Nicolás; tesorero, D. Francisco Vicent; vocales: D. Antonia Vives, D. Pedro Jordán, D. José Síguez, D. José Botella, D. Macario Martínez.

Ayer tarde celebró junta general la Sociedad de Masacras Barberos, quedando elegida la directiva siguiente:

Presidente, D. António Forn; vice, D. Adelio Gades; secretario, D. Gabriel Jiménez; vice-secretario, D. Rosendo Serrano; contador, D. Vicente Nicolás; tesorero, D. Francisco Vicent; vocales: D. Antonia Vives, D. Pedro Jordán, D. José Síguez, D. José Botella, D. Macario Martínez.

Ayer falleció el antiguo y probó empleado de la asociación de Gobierno de nuestra Audiencia D. Joaquín Aragó Catalá, padre de nuestro querido compañero en la prausa, redactor de La Correspondencia de Valencia, D. Jus.

El Sr. Aragó contaba con generales simpatías entre toda la gente de togas, pues á su talento y lucidez, una gran afabilidad en su trato.

A su hijo y demás familia damos nuestro más sentido pésame.

El capitán de la guardia municipal, D. Genaro Millán, se encuentra gravemente enfermo.

Ayer mañana en la plaza del Socorro encendieron fogatas varios muchachos para jugar.

Una de las brasas cayó encima á la niña Dolores Balaguer Alventosa, incendiándole las ropas y produciéndole quemaduras de importancia en todo el cuerpo.

El guardia municipal Evaristo Sereno, viendo lo que ocurría, arrojó sobre la muchacha, logrando apagar el fuego y produciéndose por ello algunas quemaduras en las manos.

El mismo guardia condujo á la muchacha al Hospital, donde quedó para su curación.

El arquitecto municipal ha recibido orden de informar sobre las reparaciones que hayan de efectuarse en el kiosco que sirve de oficina al veterinario que presta servicio en el fielato de San Vicente, como asimismo de presupuestar el coste de dichas obras.

El contador municipal ha recibido orden de cobrar las 5.200 pesetas que por concepto de arbitrios deben satisfacer los que ocupan el salón columpio de la Lonja, y las 3.975 que deben entregar los que utilizan las lonjas del Mercado Nuevo.

Ayer ocurrió un falso ataque á la salida del Camino del Grao, junto á la puerta del almacén de D. Gabriel Bonet.

Un cartero llamado Miguel Bonet Fall, de 27 años, se dirigió al citado almacén, guindando un carro cargado de ducas.

El vehículo se atascó á la puerta misma del almacén, y entonces el cartero cogió el ramal de la caballería, comenzando á tirar de ella.

De pronto arrancó el macho, y no teniendo tiempo el cartero de retroceder, fué alcanzado por el carro, que, apretándole contra la pared, le dejó casi ciego.

Inmediatamente se condujo á la casa de Socorro del Puerto, donde se vio al resonar el de la muerte.

Del hecho se dió cuenta al juzgado, quien ordenó la traslación del cadáver al Depósito.

El muerto era casado, estaba domiciliado en la calle del Rosario, y prestaba servicio en el almacén á cuya puerta le ocurrió tan fatal desgracia.

La Alcaldía ha participado al Gobernador que durante el pasado año ha fallado en nuestra ciudad 156 varones, comprendidos en la edad de 20 á 30 años.

Se ha dado orden al arquitecto municipal para que proceda á la recomposición de los asuntos de interés.

La Diputación en pleno celebrará sesión el día 18, á las once de la mañana, para tratar de las camñas vecinales, arriendo de la plaza de Toros, cumplimiento del presupuesto y otros asuntos de interés.

Se ruega á los orfeonistas que componen el Oficina de Unión Republicana, acuden esta noche, á las nueve, al Casino de la calle de Libreras, para salir á celebrar una

LA MEJOR PURGA

Sales gaseoso-purgante antitumorales, tónicas y depurativas

DEL DR. GREUS

Este producto, muy generalizado y que se emplea con gran éxito, es, por sus magníficas condiciones especiales, el purgante más excelente de los empleados hasta el día, y es también el más económico, pues una purga vale un real y cada de seis, cinco reales. Se dan prospectos que detallan sus virtudes y condiciones. Pidense.

Estos productos se expenden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Se ruega la puntual asistencia.—La comisión de huelga de los justicieros.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Esta sociedad celebrará juntas general reglamentaria por segunda convocatoria para mañana á las siete de la tarde, en el local social con objeto de tratar asuntos interesantísimos. Se ruega la asistencia.—El secretario, Manuel Donato.

ARTE DE LA SEDA.—Esta asociación celebrará junta general ordinaria esta noche, á las ocho y media, en su casa social Colegio del Arte Mayor de la seda, para tratar asuntos reglamentarios.—El secretario, Carlos Tomás.

Teatros

APOLÓ.—Para el sábado próximo anuncia la empresa la reprise del grandioso melodrama «Emilio Zola», habiendo reorganizado la compañía y aumentado el decorado de dicha obra con una nueva decoración debida al notable artista valenciano Sr. Amorós, copia exacta del despiece del gran escritor Emilio Zola.

RUZAFÁ.—Anoche celebró su beneficio la hermosa actriz Consuelo Espugras.

¡Qué le hemos de decir á esta simpática artista que no le hayamos dicho durante las largas temporadas que viene actuando en este teatro!

La mejor prueba de que vale y de que el público la quiere, es que siempre se la ve y oye con agrado, premiéndola con aplausos.

El teatro estuvo concurridísimo. No se puede pedir más, aunque todo lo merezca.

Patrio León como siempre, el leader de la compañía; valga la frase.

Y punto final, poca falta el espacio.

DE LA ÓPERA.—La empresa del Teatro Principal ha conseguido que, además de las obras anunciadas, se ponga en escena la ópera «Mignon», hace muchos años no oída en Valencia. En ella hará su presentación la notable Sra. Berlendi.

Han comenzado los ensayos de coro de «Lorenza» y «Mignon». En breve llegará de la casa Chinali, de Italia, el decorado de estas obras y de «Bohème».

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El trovador.—A las 8'30

TEATRO RUZAFÁ.—Repetición del beneficio de la primera actriz existente Sra. Espugras.—El baile de Luis Alonso.—El Misericordia.—El pésame.—La tremenda.—A las 9.

SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo entre ellos, «Don Quijote de la Mancha» y el notable «Robinson».—La notable artista Carmen Calvo.—A las 7.

PABELLÓN JAPONÉS situado en la feria.—Las hermanas Valenzuela competidoras y bailarinas.—Las hermanas Parkison bailas españolas.—¡Exito la Bella Belón.

Plantas de naranjo
comunes y de la seda, á precios convenientes. Razón Bartolomé Ballester, calle de Jor-ge Juan, 21, Burjau.

A los enfermos

de los ojos

El preparado que hoy á la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistar una numerosa clientela, que está dispuesta á certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía.

Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granulaciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal.

Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lloja, 8, Alcira, en Valencia, droguería de los Sres. B. Abascal y Compañía.

La da D. Matías Estruch, se devolverá el dinero al enfermo que no se cure.

Pedro Domecq

Jerez de la Frontera

Casa fundada en 1730

EXQUISITOS VINOS DE JEREZ**Cognac DOM-EO-CQ**

Representante en Valencia y Castellón, José González de Campos, Plaza del Picadero, 4, Valencia.

**Por telégrafo
y teléfono****Propósitos del gobierno**

El Sr. Sánchez Guerra deseo hoy que se propone que el teatro de la Zarzuela permanezca cerrado una temporada. Añadió que el gobierno está resuelto á adoptar medidas contra la Sociedad de Autores si ésta toma el acuerdo de prohibir el repertorio.

También está dispuesto á cerrar todo teatro en que se canten couplets políticos.

Autores y actores

Los autores celebraron reunión esta mañana en su domicilio social de la calle de Vasco Núñez de Balboa.

Se dijo al principio que en esta reunión se había acordado retirar el repertorio de todos los teatros, y que el gobierno estaba decidido á examinar si era legítima la constitución de la Sociedad.

Los autores se limitaron á cambiar impresiones acerca de los sucesos del día.

Luego visitaron al gobernador.

El conde de San Luis les habló de las provocaciones y desatenciones de que había sido objeto.

Hizo la historia de la cuestión, y terminó manifestando que á la altura que habían llegado las cosas le era imposible de todo punto permanecer cruzado de brazos.

Adelgó que subía que caracterizados repubликianos estaban interesados en que se cantasen couplets aludiendo á esas á las que no puede aludirse ni dentro ni fuera del teatro.

Dijo también que estaba dispuesta á consentir que se abriese el teatro de la Zarzuela si persona respectable de la Sociedad de Autores le garantizaba que no se cantarían couplets políticos.

Bajo esta impresión se separaron los autores del Gobernador y acordaron volverse á reunir esta tarde á las cuatro.

A esta reunión han acudido además representantes de los teatros de la Zarzuela, Parish y Cómico, y el presidente de la Sociedad de Actores D. José Messejo.

Se ha acordado recabar de las empresas que no se canten couplets.

Afí lo propondrán al gobernador, sin responder, como es natural, de que el público dejó de pedir que se canten, reproduciéndose los desórdenes que se trata de evitar.

Si á pesar de este espíritu de transigencia el gobernador insiste en sus intransigencias, se adoptarán medidas energéticas.

La junta directiva mencionada se ha trasladado inmediatamente al teatro de la Zarzuela, donde iba á celebrarse la Asamblea de actores.

El teatro y los alrededores hallábanse llenos de gente.

Actores, músicos y coristas confundíanse con el público, ansioso de conocer los acuerdos que iban á adoptarse.

El patio de butacas hallábase lleno.

Los palcos eran ocupados por las típicas, que hacían chistes sangrientos á costa del gobernador.

Este produce alguna confusión durante cinco minutos.

El Sr. España expone su discurso porque no se ha hecho bien el apartado. (Risas).

Riquelme insiste en que se cierran todos los teatros de Madrid.

«El gobernador ha decretado la clausura de la Zarzuela; nosotros debemos acordar el cierre de los restantes hasta nueva orden.»

El Sr. Ralloa pregunta si todos mantendrán el acuerdo, aunque algún teatro se negara á secundar el acuerdo.—á estas pretensiones, el público se-

Bicarbonato de soda químicamente puro del Dr. Greus

En elegantes cajas metálicas, forma petaca,

4 2 y 4 reales y latas de 1 kilo, 20 reales.
Es un verdadero medicamento que se emplea con gran éxito contra las afecciones gotosas, reumáticas, cálculos, afecciones, etc., etc. Es suple, disuelto en agua, á las de Vichy, Vals, Carlabad, Marmolejo, etc., etc. Es también un excelente dentífrico y un auxiliar culinario que facilita la cocción de las legumbres, y especialmente de los garbanzos, haciéndoles más tiernos, fáciles y sabrosos.

Estos productos se venden en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus, P. Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio calle de Peris y Valero, (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA.

Tintura iodo-tánica del Dr. Greus

Es e mejor remedio contra el escrofulismo
Eso se deduce de los constantes éxitos que con su uso se obtienen, particularmente en los niños, para cuya cura no tiene rival, pues es un poderoso lítotípico perfectamente tolerado por los testemrios más delicados, y por lo mismo el más apropiado para la larga medicación que exige esa enfermedad azotó de nuestros niños, especialmente en su más temprana edad. Es superior al aceite de bucalao y á todas sus emulsiones.

Aumenta la excitación por el asesinato del huérfano.

A los mozos de escuadra se les intruye su marcia.

Créese que en la sesión que hoy celebrará el ayuntamiento, se podrá la suspensión de los mozos de escuadra.

Alicante.—Llegaron los vapores de la Compañía Sitges.

Desembocaron las tripulaciones, secundando inmediatamente la huelga.

El comité ha recibido un telegrama de los obreros de Santander adhiriéndose al paro.

Víctimas del trabajo

Irún.—En la mina «Escarlare» desprendióse una vaguada, matando á un hombre y heriendo gravemente á otros tres.

Sigue Nozaleda

La prensa de Barcelona reproduce los conflictos entre Nozaleda.

Reina agitación con motivo de las noticias teatrales recibidas de Madrid.

Tarragona.—Ha llegado el vapor «Cataluña», procedente de Barcelona.

Los tripulantes y descargadores negaronse á ir á bordo.

Villagarcía.—Los obreros se han adherido á los catalanes.

Los vapores están parados.

Bilbao.—La huelga de los marítimos se ha extendido.

Han sido detenidos nueve obreros.

En la ría hay 37 vapores.

Créese que la huelga se solucionará por todo este semana.

Los descargadores muéstranse dispuestos á holgar en cuanto se les indique.

Decay el entusiasmo de los huelguistas.

Han embarcado dos tripulaciones.

Otras han firmado ya la contrata.

Los detenidos fueron libertados.

Quedaron los huelguistas de que no les atiendan las demás sociedades.

Visitarán el gobernador á fin de que intervenga en el conflicto.

Barcelona.—En la Comandancia de Marina se ha fijado un aviso.

En él se advierten las responsabilidades en que incurran los obreros cuando desertan de los buques.

Mañana marchará á Madrid la comisión de armadores.

Su propósito es acordar con las demás de España un arreglo.

En la plaza de la Constitución numerosos grupos de obreros esperan presenciar la sesión municipal.

La policía vigila.

Por si al terminar el trabajo aumentan los grupos, la guardia civil se halla preparada.

Huelga solucionada

Valls.—El aspecto de la población es tranquillo.

Grupos de obreros comentan la huelga.

Llegaron 50 civiles.

Entre los obreros domina criterio de calma.

Anoche después del mitin estaban excitados, dispuestos á todo.

Costó trabajo calmárselos.

Exigen que sean despedidos los «esquirolas».

Los civiles custodian casas y fábricas.

Los trabajos están paralizados.

El vecindario está indignado por el pasto de los patrones, que querían sitiar por hambre á los huelguistas.

Estos pedían un real de aumento.

El ayuntamiento les empleó en limpiar las calles.

A última hora se solucionó el conflicto.

El ayuntamiento de Barcelona

Barcelona.—La sesión celebrada hoy en este Ayuntamiento, ha resultado ruidosa.

Los republicanos han conseguido diez tenencias de alcaldías.

El público aplaudió á los concejales republicanos con gran entusiasmo.—Miguel.

El tiempo

Reina una niebla espesísima.

Lance entre actores

Los padres del actor Sr. Riquelme han concedido un plazo al Sr. Reforzó hasta esta tarde para que nombre padres.

En Apolo, al presentarse el Sr. Messejo en escena, ha habido risas y burdas.

LLORCA.

za de Clarisa, hasta que llegó á ser su tío, una pequeña tía, á quien tomó la costumbre de hablar en tono de burla amable que autorizaba su singular parentesco, pues él tenía más edad que ella.

—¿Qué pasó después?

Con las facilidades de la vecindad, de la intimidad permitida, de sus largas conversaciones por la noche á solas, mientras el padre Roudic dormía apoyado en la mesa y Zenaida velaba en el castillo para terminar algún vestido que corría prisa; esas dos naturalezas igualmente atractivas y coquetas, tuvieron fuerza para resistir? Era poco creíble. ¡Parécen tan á propósito el uno para el otro! La negligencia de Clarisa se apoyó en la espalda robusta del bello sobrino.

Y á pesar de las apariencias, la certidumbre no existía para nadie. Desde luego los culpables, los acusados, por deseo con más propiedad, tenían siempre entre ellos un par de ojos terriblemente abiertos, los ojos de Zenaida, que observaban desde hacia mucho tiempo ese siniestro adulterio que se empollaba en el hogar paternal.

CENTRO DE ESPECIALIDADES

Médico-Quirúrgicas

Plaza de San Lorenzo, 2, bajo.—Valencia
 Cirugía general, de 4 a 5 tarde, Dr. Chiari Torrente.
 Enfermedades de los niños, de 3 a 4 tarde, Dr. Crespo.
 Enfermedades de los ojos, de 3 a 4 tarde, Dr. Domínguez Roca.
 Enfermedades del pecho, de 8 a 10 mañana, Dr. Faus.
 Enfermedades de la matriz, de 4 a 5 tarde, doctor Lleó.
 Enfermedades de las vías urinarias, venéreo-sifilíticas y de la piel, de 3 a 4 tarde, Dr. Martí Soriano.
 Enfermedades de la garganta, nariz y oido, de 8 a 10 mañana, Dr. Viedma.
 Medicina general y especial de estómago, de 8 a 10 mañana, Dr. Villafañe.
Consulta diaria gratuita, excepto los días festivos

DEPURATIVO

VILLAS MORENO. Pedido en todas las principales farmacias y droguerías de España y América.

TRES AÑOS DE ÉXITO CONSTANTE. MARCA REGISTRADA. Premiado con la GRAN MEDALLA DE ORO Y GRAN DIPLOMA DE HONOR en la exposición de París de 1903

CURA «los herpes, venéreo, sífilis, chancros, úlceras, erupciones de la piel, sarna, irritaciones, subidas de sangre y todo vicio o humor de la misma». Preferido y recetado por todas las «eminentes en sifiliografía y dermatología» al jarabe de «Gibert, Rob-Lafacteur, Zarzaparrillas» y otros.

DON MANUEL IBÁÑEZ CAMPOY, reputado doctor en Medicina y Cirugía y sabio catedrático de la Universidad de Granada, Certifica Que ha empleado el «Depurativo Villas Moreno en veinticinco enfermos» que padecían, unos furunculosis, otros herpetismo en sus diversas manifestaciones y los demás accidentes secundarios de la sífilis y que ha obtenido en todos los casos un excelente resultado con el uso de dicho Depurativo, lo que se complace en testimoniar. —Granada 4 de Noviembre de 1903.—Cincos pesetas frasco.—Va por correo.

Valencia. —Representante Sr. Llobregat. —De venta, en las principales farmacias y droguerías.

Sánchez Bayona y Compañía

Grao de Valencia

Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1503

Depósito de Maderas

Santuario del Grao, frente a la Tonelería de D. P. Merenciano.

Pino rojo y abeto de todas procedencias

Variedad de medidas en tablones y piezas

Antirreumático Grau Ynglada

REMEDIO infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de DOLORES REUMÁTICOS, a diferencia de los similares extranjeros que no reúnen más garantía que en su precio mercantil.

DEPOSITOS AL POR MAYOR: DR. ANDREU, J. VILADOT Y V. FERRER Y COMP. Al detalle, en las principales farmacias y en la del autor, Conde del Asalto, 4, BARCELONA

De venta en Valencia: D. Narciso Lorca, farmacia de la Marquesa y señora López Navalón. Calle San Vicente.

Fernando Burguete Lis

Camino del Grao, 41.—Valencia

Grao "El Tesor del Llauro"

RIQUEZA FERTILIZANTE GARANTIZADA:

Fosfatos solubles, del 22 al 28 por 100

Fuerza amoniacal, 14-16-11

Sulfato potasa, 6-6-6

Sus excelentes resultados le convencerán de su eficacia y economía de todos. Prebad y se convencerá.



402 ALFONSO DAUDET

cida, la encontraba cada vez más bonita, más coqueta que las mujeres de los otros contramaestres, casi todas ellas vigorosas bretonas, más ocupadas de los quehaceres de la casa que cuidadoras del adorno personal.

Clarisa, en efecto, conservaba el lenguaje y los modales de las muchachas pobres, acostumbradas por la clase de su trabajo a una elegancia relativa; y tenía en la punta de sus dedos, muy parecidos después del casamiento, el arte de arreglarse, peinarse y adornarse, que contrastaba con el aspecto monástico de las mujeres del país, que encerraban sus cabellos bajo espesos pañuelos de tela y ensanchaban su talle bajo los pliegues rectos de la saya.

La casa también participaba de esa especie de esmero. Detrás de las grandes cortinas de muselina blanca que son el adorno aparente de todas las casas bretonas, los muebles aparecían limpios y bien cuidados, con algún ramo de flores, alguna maceta de albahaca ó de aleluyas rojas en el alfeizar de la ventana.

Cuando Roudic volvía del trabajo, por la noche, sentía siempre nuevas gozuras al encontrar la casa tan limpia y á la mujer tan arreglada como si hubiera sido domingo. No cuidaba de preguntarse por qué Clarisa estaba siempre inactiva como si fuera día de reposo, ni

janza íntima, como la que resultaría de un mismo perfume derramado en los vestidos, de unos mismos pliegues en el azar del tocado, alguna cosa más sutil todavía, que un hábil químico del alma humana, únicamente hubiera podido analizar.

Con Clarisa, y Zenaida, el aprendiz se sentía más a su gusto que con Roudic, protegido por ellas, con esa perspicacia, ese refinamiento que en las clases obreras ponen á las madres y á las hijas por encima de los padres y de los maridos. Algunas veces el domingo, ahora que el tiempo le impedía salir, les daba un rato de lectura.

Era en la sala baja, una gran habitación adornada con mapas, colgados en la pared, una vista de Nápoles fuertemente coloreada, enormes caracoles marinos, esponjas petrificadas y pequeños caballitos marinos disecados, de todos esos accesorios exóticos que la vecina mar y la llegada de buques arrojan en el interior de las casas modestas, donde tenían lugar estas lecturas. Algunas guipures hechas á la mano colgados sobre los muebles, un canapé y un sillón forrado de terciopelo de Ultrecht, completaban ese lujo relativo. El sillón, sobre todo, era el gozo de Roudic. Se instalaba en él cómodamente para escuchar la lectura, mientras que Clar-

SOLO MATA OTROS OLORES

COMO UN ANTISÉPTICO PARA

Chortes de enter-Cortes y quemaduras duras, Males de boca, Plasterines de la Cancer, ascos, Difteria, Manos agrietadas, Escoriaciones, das, Mal de garganta, Grases, tumores, Catarro, bultos y lepra, Sabahones, Enfermedades de Almorzadas, cebolla y lechuga, Hemorroides) y gomado vascula-Enfermedades de la piel.

Los preventivos se usan hoy con preferencia á las drogas para tratar las enfermedades.

Fitch Chemical Company, Bay City, Michigan

Patente de invención para todos los países



Registrada

Cura: lepra, sarna y cáncer. Próphilo. El mejor preventivo del mundo es «PURIFINE». Todos los más acreditados doctores, lo reconocen y recomiendan como desinfectante y antiséptico infalible. Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España.

De venta: Farmacias, droguerías, peluquerías y perfumerías. Botella 3'50 ptas. Depósitos en Valencia, Hijos de Blas Cuesta y Farell Piñol.

Para enfermedades secretas es un específico maravilloso. En la disección de cadáveres no se ha visto otra cosa igual. En agricultura, usado del 3 al 4 por ciento para pulverizar los árboles y plantas, ahuyenta los insectos, y el líquido que va á la tierra es poderoso fertilizante.

Ninguna casa, por pobre que sea, debe estar sin «PURIFINE»; ésta evitará infecções mil y por tanto alargará la vida.

Agente general para España: Vicente Merlo, VALENCIA. Depósitos: Señores Hijos de Blas Cuesta, Droguería de San Antonio, plaza del Mercado, 71.—Señores Farell y Piñol, Droguería Catalana, Molino de la Robella, 5.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto, no tendrá goteras jamás; en un sótano asaltado desparece la humedad por completo.

PRIMO TRAVEZ
Portal de Valladina, 12, 1.

1548 máquinas para cortar marca

Estrella

ha vendido en un año la sucursal de la calle de Ruzafa, 12 y 14. Medalla de oro en la exposición de París de 1900.

Compañía de Navegación

Italo-americana de Génova

Del 15 al 20 de Enero próximo, saldrá fijamente de este puerto con destino á Montevideo, Buenos-Aires, y Rosario de Santa Fe, el vapor de gran marcha

Angiolina

Los mejores cafés chocolates superiores Thés, Tapioca

Bombones de chocolates 50 recompensas industriales

MORRHOL CREOSOTADO

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhul; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrax rebeldes, Tisis laringea, Consunción, Enfermedades del pecho en 2° y 3° grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

y en todas las Farmacias.

Papeles y sobres de todas clases y tamaños—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redonda.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de metalmáticas, y demás artículos para dibujos.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos, sin cola pectorales y engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes de Vitoria.

A los ebanistas admitiendo carga y pasaje para dichos puntos. Informarán en Valencia: Sres. Quinzá Hernández, Colón, 70; Agente en el Grao, D. Juan Bautista López, Muelle, 2.

Nodriza Una de 21 años, leche de cinco meses, deseas criar en su casa. Calle de Guillermo Berrola, 23, 2. puerta.

Aviso

En el taller de ebanistería de la calle de la Goletz, se precisan oficinas y aprendices.

Nodriza Una de 19 años, leche de 18 días, vestida de Ruzafa, casada, deseas criar en su casa. Ruzafa, 10, 1.º, segunda.

Gasa de importación de primer orden

sitio en el centro industrial de la sombra rocosa y de Westfalia, deseas cechar en relaciones con buena casa de exportación con oficinas de Barcelona y socios Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Maderas Es madera, bandas, abeto, pino y Tarta

se, en piezas, tablones y tablazos para obras y carpintería. De nogal, plátano y haya en tablones y tablazos.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.

Resinas y aceites Sierstahl y Vogler, A. G., Koln, al Rehba, Alemania.